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– Мы побывали в домах по 
адресам: Волгоградский про-
спект 164, корпус 2, Волгоград-
ский проспект, 160, корпус 1 и 
Ташкентская улица, 25. И везде 
ситуация одинаковая: качество 
работ оставляет желать лучшего. 

 Во-первых, сама работа вы-
полнена некачественно. Сварка, 
например, просто ужасная, и уже 
сейчас в некоторых домах появи-
лись протечки. Непонятно, по-
чему для радиаторов выбирают 
самые старые модели, ведь в 
фонде капитального ремонта 
нам показывали фотографии со-
временных радиаторов! В про-
ектной документации указывают 
старые модели, а потом подряд-
чик не может отступить от неё.  

Во-вторых, жители жалуются, 
что узнают о начале капиталь-
ного ремонта только тогда, когда 
он уже идёт. Никто не уведом-
ляет их за полгода, как поло-
жено по закону. Люди просто не 
успевают подготовиться к ре-
монтным работам. 

 В-третьих, проектную доку-
ментацию часто составляют от 
балды. Например, на Ташкент-
ской, 25, корпус 1, проект совер-
шенно не соответствовал кон-
струкции дома: в доме была од-
нотрубная система отопления, а 
по проекту – двухтрубная. Ре-
монт не синхронизирован: в пла-
нах замена отопления, но не во-
доснабжения и канализации, 
либо наоборот. А самый распро-
странённый вариант – меняют 
стояки водоснабжения в сануз-
лах, а канализацию оставляют 
старую. А через год-два, когда 
люди уже отремонтировали сан-
узлы, ломают всё и меняют кана-
лизацию. Полный маразм! 
Нужно синхронизировать ра-
боты, иначе получится, что люди 
делают ремонт несколько раз! 

 И ещё одна проблема: часто 
меняют магистрали, а стояки 
оставляют старыми. Или наобо-
рот. Но ведь нужно менять всю 
систему целиком!  

Отдельно хочется упомянуть 

ужасную квалификацию рабо-
чих. В одном доме прямо при нас 
обучали сварщика. Он держал 
сварочный аппарат в первый 
раз, и ему прямо на месте объ-
ясняли, как пользоваться! Ко-
нечно, сварка была некаче-
ственной, а швы кривыми. 

 Все замечания были запи-
саны. У нас запланирована 
встреча с фондом капитального 
ремонта. Мы специально отло-
жили её до окончания всех ко-

миссий, чтобы предметно обсу-
дить все жалобы и предложения. 

 Также мы планируем прове-
сти круглый стол по проблемам 
капитального ремонта. Это 
очень важно, потому что в каж-
дый дом, где идёт капитальный 
ремонт, приходят с жалобами. 
Люди уже обошли все инстан-
ции, но нигде не могут добиться 
решения. Нам, например, уда-
лось добиться изменений в про-
ектной документации по одному 

из домов. Но работы пока не на-
чались, а подрядчик уговари-
вает жителей отказаться от ре-
монта и перенести его на пять 
лет. Сначала это было на год, по-
том на три, а теперь уже на пять! 
Непонятно, зачем подрядчику 
это нужно. Ему же выгодно полу-
чать деньги, а не отказываться 
от работы. Но они, наоборот, со-
бирают отказы от жителей!  

Ещё один странный момент: у 
нас в некоторых домах капи-
тальный ремонт закончился ещё 
в прошлом году. А мы до сих пор 
разбираемся с проблемами и 
замечаниями, как комиссия 
могла его принять! Видно, что 
все акты подписывают, не вы-
ходя из своих кабинетов. Если 
бы на приёмку пригласили жите-
лей, они бы сразу указали на все 
недостатки, и комиссия бы не 
подписала акт. 

 Ситуация с капитальным ре-
монтом в Выхино очень сложная. 
Необходимо принимать меры, 
чтобы исправить ошибки и обес-
печить качественный ремонт жи-
лых домов. Надеюсь, что наша 
встреча с фондом капитального 
ремонта и круглый стол позволят 
найти решения проблем. 

Депутат Мосгордумы Леонид Зюганов 30 августа 
провёл серию комиссий по проверке качества капи-
тального ремонта в Выхино и поделился своими 
впечатлениями. 

Как отмечает телеграм-ка-
нал Readovка, согласно новому 
демографическому прогнозу, к 
2100 году в нашей стране мо-
жет остаться лишь 124 млн жи-
телей, притом будет всё 
больше пожилых.  

«Несмотря на ожидаемое 
прибытие 20 млн мигрантов, 
население РФ уменьшится до 
124 млн при условии, что миг-
рационный прирост будет в 
среднем 270 тыс. человек, а 
естественная убыль составит 
стабильно 500–700 тыс. Меры 
поддержки по повышению де-
мографии пока лишь нена-
много изменили ситуацию. 
Если всё будет продолжаться 
такими же темпами, как сей-
час, суммарный коэффициент 
рождаемости вырастет очень 
незначительно в условиях стре-
мительно уменьшающейся чис-
ленности населения – за век 
лишь до 1,57 с текущих 1,45. 
Осложняется всё и тем, что 
большая часть россиян будет 
неспособна к продолжению 
рода – ведь к концу столетия 
может получиться так, что стар-
шее население нашей страны с 
четвёртой позиции по суммар-
ному количеству переместится 
на вторую и будет составлять 
практически 50% от всех граж-
дан России. Сейчас ожидаемая 
продолжительность жизни в 
РФ ниже, чем в среднем по 
миру, – 73 года против 73,3. 
Она достигнет 80 лет лишь в се-
редине 2060-х, а к 2100 году – 

увеличится до 85 лет», – отме-
чает телеграм-канал.  

Первые звоночки уже зву-
чат. Как стало известно, не-
давно в Перми несколько де-
сятков детских садов закроют 
на консервацию из-за проблем 
с демографией. В новом учеб-
ном году было подано на 4 ты-
сячи меньше заявлений роди-
телей для определения малы-
шей в группы детских садиков 
по сравнению с прошлым го-
дом. С похожей ситуацией 
столкнулись и на Урале, где 
рождаемость фиксируется в 
разы меньше обычного.  

Демография в исконно рус-
ских регионах сейчас как нико-
гда нуждается в поддержке. 
Если в скорейшем времени не 
принять комплексные меры, то 
ситуация продолжит усугуб-
ляться. По последним данным, 
всего за 4 года в нашей стране 
число женщин репродуктивного 
возраста снизилось на 2 млн. 
Поддержка семей и возрожде-
ние многодетности уже успели 
стать главными направлениями 
внутренней политики, но в этой 
сфере еще предстоит предпри-
нять очень много усилий. 

Например, президент РФ 
Владимир Путин в ходе оглаше-
ния послания Федеральному 
Собранию объявил о запуске 
нового нацпроекта «Продолжи-
тельная и активная жизнь». Его 
целью должен стать выход на 
уровень ожидаемой продолжи-
тельности жизни россиян более 

80 лет, а упор будет сделан на 
поддержание и сохранение здо-
ровья представителей старшего 
поколения. Помимо этого, пре-
зидент РФ анонсировал на-
цпроект «Семья» и программу 
по охране материнства и сбере-
жению здоровья детей. Однако 
действенных мер предпринима-
ется совсем немного. Коэффи-
циент рождаемости в России – 
1,41 ребёнок на одну женщину. 
Недвижимость дорожает на-
много быстрее, чем индексиру-
ется материнский капитал, а 
каждый пятый ребёнок в стране 
живёт за чертой бедности. Каж-
дая третья многодетная семья в 
России – малоимущая. И это 
притом, что прожиточный мини-
мум, исходя из которого рассчи-
тывается уровень бедности, 
очень низкий. В реальности 
бедных гораздо больше.  

О проблемах с демографией 
часто говорит и лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов.  

«С 1991 года мы потеряли 
30 миллионов русских, тенден-
ция не переломлена. Чтобы 
одолеть беду, нужен каче-
ственно другой подход: зар-
платы должны быть выше, 
МРОТ – минимум 35 тысяч руб-
лей, финансирование образо-
вания и науки должно быть 
поднято в 3-4 раза. Образова-
ние должно быть бесплатным, 
а первое рабочее место – га-
рантированным. Износ обору-
дования также является бом-
бой замедленного действия. 

Уже сейчас он составляет 60%! 
На войне побеждают потен-
циалы. Наш – в 10 раз ниже 
тех, с кем мы воюем, при этом 
финансово-экономическом 
курсом невозможно победить!» 
– отметил Зюганов, выступая 
на недавнем Всероссийском 
молодёжном форуме «Террито-
рия смыслов». 

Геннадий Андреевич не раз 
подчёркивал, что образ жизни, 
который после 1991 года пред-
ложили Ельцин и его свора, на-
сильно захватившая власть и 
расстрелявшая парламент, 
оказался для русского чело-
века губительным.  

«Если бы мы сохранили Со-
ветскую страну, сегодня у нас 
было бы 320 млн населения – 
мы были бы впереди планеты 
всей, опираясь на уникальный 
опыт и огромную материально-
техническую базу, созданную 
советским народом. Демогра-
фия – это ключевая проблема. 
Мы единственная из крупных 
стран мира, которая теряет 
своё население. С 1991 года 
Америка выросла почти на 80 
млн, Франция – почти на 10 
млн. А у нас расслоение обще-
ства, раскол, обнищание, отсут-
ствие работы привели к демо-
графической катастрофе. 
Нельзя и дальше сидеть сложа 

руки! Я считаю, на каждого но-
ворожденного мальчика нужно 
смотреть как на будущего тру-
женика, солдата, защитника 
Родины. А на каждую девочку – 
как на будущую мать. Надо, 
едва ребенок родился, гаранти-
ровать ему государственное по-
собие на уровне прожиточного 
минимума, бесплатное медоб-
служивание, детскую кухню с 
хорошим питанием – сделать 
всё, чтобы он рос здоровым, 
интеллектуально и нравственно 
развивался. Нужно гарантиро-
вать доступный детский сад, 
бесплатные и интересные про-
граммы обучения и воспита-
ния», – уверен лидер КПРФ. 

Думские коммунисты за-
явили, что необходим отдель-
ный закон по многодетным 
семьям и вскоре внесли в Гос-
думу проект «О правовом поло-
жении многодетных семей в 
РФ», который не рассмотрен по 
сей день. 

Что касается самих россиян, 
то, согласно данным ВЦИОМа, 
68% опрошенных хотели бы, 
чтобы у их детей и внуков было 
трое и более детей (32% опро-
шенных на этот вопрос отве-
чают «однозначно да», ещё 36% 
– «скорее да»). 

Мария Климанова  
по материалам СМИ

Леонид Зюганов: «Не ремонт, а полный маразм!»

Демография будущего
Этим летом департамент ООН по экономическим и социальным вопросам 

(ДЭСВ) выпустил очередной прогноз о численности населения Земли. Стоит отме-
тить, что такой доклад публикуется ООН каждые два года. Эксперты ДЭСВ пола-
гают, что в ближайшие 50–60 лет мировое население, численность которого состав-
ляет 8,2 млрд человек продолжит расти, достигнув пика в 10,3 млрд человек к се-
редине 2080-х годов. Правда, учёные считают, что далее рост прекратится, и к 2100 
году численность людей на планете несколько сократится, до 10,2 млрд. При этом 
эксперты ожидают, что в 63 странах, где сейчас насчитывается около 28% всего 
мирового населения, пик роста уже пройден. К этим странам эксперты отнесли 
Китай, Германию, Японию и Россию. 


